

Geschäftsprüfungskommission (GPK)

Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall vom 18. Dezember 2018 an den Einwohnerrat betreffend Wahl von vier Mitgliedern für die Verwaltungskommission der öffentlich-rechtlichen Anstalt Alterszentrum und Spitex sowie deren Präsidentin oder Präsident

Sehr geehrte Frau Einwohnerratspräsidentin Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Ausgangslage

Am 23. September 2018 entschied sich das Neuhauser Stimmvolk für eine öffentlich-rechtliche Anstalt «Alterszentrum und Spitex Neuhausen am Rheinfall». Zuvor legte der Gemeinderat einen Bericht zur Kenntnisnahme dem Einwohnerrat zur Beratung und Bildung einer Kommission vor. Die Kommission tagte darauf zweimal. Daraufhin folgte ein Bericht und Antrag zur Schaffung dieser Anstalt. Der Einwohnerrat folgte bekanntlich diesem Antrag mehrheitlich.

Auftrag der GPK

Die Geschäftsprüfungskommission Neuhausen am Rheinfall wird anlässlich der Budgetdebatte mit dem Gemeinderat durch den Heimreferenten Christian Di Ronco darauf hingewiesen, dass geeignete Personen für die Verwaltungskommission rekrutiert werden müssen. Als einzige ständige Kommission bietet sich die GPK an, zumindest für die Erstbesetzung der Verwaltungskommission einen Vorschlag zuhanden des Einwohnerrates zu erarbeiten. In einer ersten Sitzung am 1. November 2018, zusammen mit der Gemeindeschreiberin Janine Rutz, Daniela Strebel, Heimleiterin Altersheime Neuhausen und dem zuständigen Heimreferenten, Gemeinderat Christian Di Ronco, wurden die weiteren Schritte erarbeitet sowie das weitere Vorgehen festgelegt.

Ablauf der Rekrutierung

Mittels Inserat in den entsprechenden Publikationsorganen (lokal sowie in Fachzeitschriften) wurde ein Inserat mit einer Bewerbungsfrist bis zum 30. November 2018 geschaltet. Die Bewerbungen wurden von der Gemeindeschreiberin gesammelt und für die Mitglieder der GPK aus Datenschutzgründen gesichert und vertraulich zugänglich gemacht.

Evaluierung der Kandidatinnen und Kandidaten

Die GPK hatte fünf Sitzungen zur Beurteilung der Kandidatinnen und Kandidaten. Insgesamt gingen zehn Bewerbungen ein. Mittels einer sachlichen und fachlichen Auswertung und einer Entscheidungsmatrix wurden alle Bewerbungen beurteilt und die geeigneten Personen festgelegt, mit welchen die GPK in das zweite Auswahlverfahren gehen wollte. Die GPK entschied sich, fünf Personen zu einer Anhörung einzuladen.



Empfehlung der GPK

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen und die Entscheidungsmatrix empfiehlt die GPK dem Einwohnerrat folgende Mitglieder für die Verwaltungskommission:

- Daniela Mauron, geb. 10. Juli 1973, von 9426 Lutzenberg AR, bringt Erfahrung im Bereich der Pflege und Hotellerie mit.
- Bruno Mannhart, geb. 06. September 1956, von 8212 Neuhausen am Rheinfall, ist lokal sehr verankert und hat als Unternehmer grosse Erfahrung in Bezug auf die wirtschaftlichen Aspekte.
- Stephan Schüle, geb. 01. Februar 1968, von 8203 Schaffhausen, ist eine bekannte Persönlichkeit und leitet das Dihei plus, zudem ist er lokal sehr gut vernetzt und verfügt über sehr gute Kontakte zu Behörden und Ämtern.
- Dr. med. Daniel Borer, geb. 01. Juni 1970, von 8212 Neuhausen am Rheinfall bringt als praktizierender Arzt sowohl die medizinischen Grundlagen und aber auch die Sicht des Einwohnerrates in die Kommission mit ein.

Die GPK ist überzeugt, dass diese Personen eine gute und breit abgestützte Verwaltungskommission bilden.

Anträge:

Antrag 1:

Die GPK beantragt Ihnen, folgende Mitglieder in die Verwaltungskommission zu wählen:

- Daniela Mauron
- Bruno Mannhart
- Stephan Schüle
- Dr. Daniel Borer

Antrag 2:

Die GPK beantragt Ihnen, Gemeinderat Christian Di Ronco als Präsidenten der Verwaltungskommission zu wählen.

GPK Neuhausen am Rheinfall

Marcel Stettler Präsident

A. Stellh

Peter Fischli Vizepräsident